

Jahresbericht 2022

Geschätzte Mitglieder

DANKE! Sie unterstützen mit ihrer Mitgliedschaft einen Verein, der sich ganz in den Dienst der Mitmenschen stellt. Die Mitgliederbeiträge und Spenden sind ein wichtiger Stützpfiler der kleinen Spitex-Organisation in unseren zwei Dörfern. Die Herausforderungen, vor allem im administrativen und IT Bereich, werden für einen so kleinen Betrieb immer grösser. Gemeinsam mit den Gemeinden und dem Kantonalverband arbeiten wir an Lösungen für die Zukunft. Immer mit dem Ziel, dass alle, die das möchten, möglichst lange zu Hause wohnen oder sich nach einem Spitalaufenthalt in gewohnter Umgebung erholen können.

Rückblick Betrieb

Im vergangenen Jahr reduzierten sich die Arbeitsstunden um ca einen Drittel. 2'372 Stunden an 54 Klienten wurden verrechnet. Wir hatten weniger zeitintensive Einsätze in der Pflege, eher viele kurze Besuche, z.B. für Verbände nach Spitalaustritten. Demgegenüber war der Aufwand von Führung und Verwaltung im Jahr 2022 gross. Einerseits bleibt die administrative Arbeit die gleiche, egal wie aufwändig der Einsatz ist. Andererseits mussten diverse Konzepte erarbeitet werden und die Betriebsleitungen aus allen Regionen trafen sich im Rahmen des Projektes des Kantonalverbandes zu zusätzlichen Sitzungen. An dieser Stelle bedanke ich mich bei unseren treuen Mitarbeiterinnen für eure Flexibilität und Bereitschaft, die schwankenden Arbeitsbelastungen mitzutragen. Dies ist nicht selbstverständlich!

Personelles

Ein weiterhin konstantes Team von 10 Teilzeitmitarbeiterinnen ist in unserer Spitex beschäftigt. In der Administration konnte die Stelle durch zwei neue Mitarbeiterinnen besetzt werden und ist nun optimaler aufgeteilt. Als Springer/Aushilfen haben uns im 2022 stundenweise unterstützt: Christin Quesada, Renata Ovadi und Liz Tanner

Eintritte: Anita Jost (Buchhaltung), Sabine Steinmann (Administration)

Austritte: Barbara Müller (Administration)

Im Team der Rotkreuz FahrerInnen gab es keine Veränderungen. Sie sind eine wertvolle Unterstützung für die Bevölkerung von Buchberg und Rüdlingen.

Rückblick Vorstand

- Der Vorstand traf sich wiederum zu 5 Sitzungen mit der Betriebsleiterin. Ausserdem fand ein Austausch mit den Gemeinden Buchberg und Rüdlingen statt, damit wir unsere Bedürfnisse im Kantonalverband einbringen können.
- Zur GV 2022 durften wir unsere Mitglieder nach zwei jähriger Pause endlich wieder physisch ins Restaurant Steinenkreuz einladen.
- Aufgrund des Herbstfests in Buchberg, beteiligten wir uns im vergangenen Jahr nicht am nationalen Spitex-Tag.
- Zum Jahresessen luden wir das ganze Team und alle Rotkreuz FahrerInnen zum gemütlichen Fondueplausch in der Besenbeiz vom Lindenhof ein.

Finanzen

Die Jahresrechnung 2022 weist einen Ertrag von CHF 299'456.19 und einen Aufwand von CHF 299'411.58 aus. Daraus resultiert ein kleiner Gewinn von CHF 44.61.

Wiederum durften wir hohe Spendenbeiträge sowie die Zuwendung der Stiftung entgegennehmen. Die Gemeindebeiträge belaufen sich auf CHF 95'948.55

Ausblick

Die Digitalisierung schreitet in allen Bereichen fort und wir müssen im administrativen wie im pflegerischen Bereich stetig aktualisieren. Auch gesetzliche Vorschriften, wie der Datenschutz erfordern diverse Massnahmen, die umgesetzt werden müssen.

Im kantonalen Spitex-Verband Schaffhausen läuft ein Projekt zur Neuorganisation, wo wir uns möglichst gewinnbringend für unsere Region einbringen wollen.

Eine herausfordernde Arbeit und ein Ziel der kommenden Jahre wird es sein, als Arbeitgeber attraktiv zu sein, damit die Gesundheitsversorgung in unseren Dörfern in gewohnter Qualität beibehalten werden kann.

Dank

Mein Dank geht an unsere Klientinnen und Klienten und deren Angehörigen, die uns ihr Vertrauen schenken. Allen Vereinsmitgliedern und SpenderInnen danke ich für die grosse Unterstützung. Wie eingangs erwähnt ein wichtiger solidarischer Beitrag!

Danke an unsere sowohl menschlich wie fachlich kompetenten Mitarbeiterinnen und der sehr engagierten Betriebsleiterin Brigitte Ochsner. Immer wieder wird viel von allen Beteiligten abverlangt. Es liegt mir am Herzen im Namen vom Vorstand unsere Wertschätzung auszusprechen.

Zusätzlich bedanke ich mich an dieser Stelle bei:

- den freiwilligen Rotkreuz FahrerInnen für ihr Engagement.
- den Sozialreferenten aus Buchberg und Rüdlingen für die immer wohlwollende und angenehme Zusammenarbeit.
- Dem Stiftungsrat der Stiftung Spitex Krankenpflege Buchberg-Rüdlingen für die grosse finanzielle Unterstützung
- Meinen Vorstands Kolleginnen für die gute und pflichtbewusste Zusammenarbeit und euer Engagement

Mit den besten Wünschen für ein positives und gesundes Jahr!

Sandra Brunner
Präsidentin